

LA INDEPENDENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
REDACCION Y ADMINISTRACION: CONDE DE OFALIA

N.º 304.

Año II.

Nosotros también bloquistas...

No os escandalicéis... ¿Vamos a hacer un bloque...?

Es decir, ¿un bloque precisamente...? ¿puede emplearse la palabra *bloque*? ¿está tan desacreditada?

Emplemosla en buen sentido.

En el de unión, alianza y fuerza para algo útil.

Esta unión es conveniente; más que conveniente, precisa.

La unión es la vida.

No me hago ilusiones; veo los escollos; presiento los obstáculos.

No obstante esto, insisto en aspirar a hacer un buen bloque.

¿Cómo podría hacerse?

Descartad desde luego todo elemento dañado. Políticos de oficio, charlatanes de mitines, aspirantes de actas, vividores aprovechados que explotan la candidez del pueblo, panistas convencionales, caciques democráticos... y de los otros, parásitos y *chupaderos* del presupuesto, caballeros de industria, patronos sin conciencia que explotan el trabajo ajeno, tiranos de gorró frío y tiranos de guante blanco... Todo eso ¡fuera! Consideradlo como una carga podrida.

Mi bloque, sólo es posible entre elementos sanos.

Afortunadamente esos elementos existen.

La unión es posible y es precisa entre elementos muy afines en el fondo aunque muy distantes en la apariencia.

Entre los que tienen riquezas sin ser esclavos de ella, y los que carecen de bienes pero merecen tenerlos. Entre los que no tienen ambiciones aunque tienen fortuna, y los que no tienen odio aunque tienen hambre. Entre los que no tienen el corazón petrificado por el oro, y los que no han perdido la esperanza a fuerza de miseria. Entre los hambrientos de justicia y los que pueden derramar misericordia.

¡Qué hermosa unión!

Todos ganarian.

Unos llenarian sus vidas de bien estar y de reposo; otros nutrirían sus almas con el goce del deber cumplido.

En tan admirable enlace las virtudes se completarian ganando unos fortaleza, aprendiendo otros justicia. Correría la savia de la tierra llegando hasta los más desheredados, y correría la savia del amor fraterno vivificando al mundo.

Una aclaración importante:

Este bloque no es para hacer política decadente ni para escalar el poder, ni ganar actas ni empleos.

Este bloque sería para la Vida; para escalar los verdaderos derechos de los humildes e imponer los verdaderos deberes a los poderosos.

Este bloque sería para armonizar y nivelar lo que el egoísmo ha desequilibrado; para dar protección al débil; para hacer humano al fuerte; para cortar las uñas al ambicioso y limar los dientes al tirano; para regular las condiciones del trabajo, levantar al caído y combatir las codicias del mercantilismo.

No hacen falta mitines ni ridículos desahos de verbosidad.

Ferocidad en cambio daremos un programa. Porque, eso sí, hace falta un programa. Un programa muy viejo y siempre nuevo.

Este programa se llama **Evangelio**.

Comprendamos:

Con cumplir este Programa ya está hecho el buen bloque.

¿Que es demasiado ideal este deseo? ¿que no es realizable? No lo creáis. La experiencia me dice que es posible, la razón me enseña que es realizable.

Ha sido un hecho entre otros hombres y en otros tiempos; puede ser un hecho, entre nuestros hombres y en nuestro tiempo.

¿Que es el Centro alemán sino un buen bloque?

¿Que significa la Acción Popular extendida por Francia y por Italia sino diversas formas de bloques?

¿Cómo han conseguido los buenos vencer en Bélgica sino por la unión? ¿Y que eran los antiguos gremios sino bloques, seculares y hermosísimos bloques que defendían los intereses de los pobres y hacían imposible la explotación?

¿Por que no hemos de resucitar hoy los antiguos gremios? ¿Por que no hemos de aspirar a la realización del bien y al triunfo de lo justo?

Luis LEÓN

por que todas esas cosas llegasen a conocimiento de los lectores.

Y hoy es al revés. Los tiempos han cambiado mucho, y los lectores se pueden pasar sin sesiones de Cortes tan ricamente. No las echan de menos.

Y cuando esas sesiones se publican, lo ordinario es que el director de la siguiente orden al redactor encargado:

—Mire usted, amigo: despache usted en dos palabras todos los discursos e interrelaciones que hayan, porque a nadie le importan un rábano. Con un índice de asuntos tratados, sobra. Hace usted, sin embargo, dos excepciones. Primera cuando hable algún amigo por el que el periódico tenga interés: segunda cuando en el Congreso ó en el Senado haya algún escándalo. Eso sí, procure recoger con cuidado los escándalos, lo pintoresco, las interjecciones, las palabras gordas, las interrupciones, las salidas de tono que haya. Eso infiel usted. Que no se pierda detalle de eso, porque gusta mucho a los lectores...

Esta es la verdad.

Va muy de capa caída la política...

E.

Ecos del deporte.

Es suficiente leer el programa de las fiestas de San Sebastián para el verano próximo, para convencerse de la importancia que adquieren los deportes en nuestra patria.

La mayor parte del programa lo constituyen festejos deportivos. Además de los varios concursos y matches, como los celebrados el año pasado, para el presente se aumentan, un concurso internacional de *football* y la ampliación de las regatas.

Para las últimas ha encargado su majestad el rey un nuevo balandro, y prestigiosas personalidades, siguiendo su ejemplo, se proponen tomar parte en las regatas a vela con balanderos de su propiedad. Citase entre otros al duque de Medinaceli.

En cuanto a las regatas a remo, hay gran interés en que adquieran más importancia. Para conseguirlo se ha trabajado y obtenido de los Clubs del Mediterráneo promesa formal de asistir a las pruebas con sus mejores equipos.

Y ya que hablamos de los Clubs del Mediterráneo, anunciaremos a nuestros lectores que el Real Club de Barcelona está organizando la *Federación de Clubs Náuticos del Mediterráneo*, nueva fuerza para fomentar la afición al deporte y a la vida de mar en nuestro país. La organización de esta Federación será idéntica a la ya existente de Clubs del Cantábrico. Altas personalidades están interesadas en su organización; que responde a la marcha seguida por Inglaterra y copiada por otras naciones para encauzar la afición y fomentarla con patrióticos fines.

En esta Federación de Clubs del Mediterráneo, ingresarán además del de Barcelona, los de Valencia, Alicante, Cartagena y Málaga. ¿Echan ustedes de menos a Almería verdad?

En esta región del país de los viciveres se agudizan algunos achaques nacionales.

Albert R. ORCHELLS.

DE TELEGRAFOS

CONFIAMOS

Ha regresado de Madrid el jefe de esta sección de Telégrafos, D. Constantino Mogilnicki, quien, como los lectores saben, fué a gestionar las reformas y las mejoras de que tan necesitadas se encuentran esas oficinas.

Nuestros informes, que por muy exactos tenemos, nos permiten decir que el Director general de Comunicaciones, señor Ortuño, penetrado de la justicia de todas las demandas formuladas, de la verdad con que se solicita la transformación del material, el aumento del personal y la reforma del local de Telégrafos, colocando de una vez la estación de Almería a la altura de su importancia grandísima, ha ofrecido satisfacer prontamente necesidades tan palmarias y tan inaplazables; habiendo adoptado ya algunas determinaciones en ese sentido.

Confiamos nosotros en que el viaje que acaba de realizar el Sr. Mogilnicki a Madrid, con todo el celo de un funcionario inteligente y celoso, será fecundo en positivos resultados, pues bien penetrado el Director general del ramo de la importancia de que un servicio tan importante se continúe desenvolviendo en plaza tan abrumada de transmisiones como la nuestra de la forma y con los elementos que se emplearon hasta ahora, la dotará muy en breve de los medios precisos para que pueda desenvolverse tal como a la conveniencia del público es debido y al prestigio del Estado corresponde.

LA INDEPENDENCIA aplaude la actitud en que, al parecer, se encuentra el señor Ortuño, excitándole vivamente a que persevere en ella, por ser obra de razón y de justicia llegar pronto al fin propuesto, y elogiarle así el merecido interés que viene demostrando en el asunto el digno jefe de esta sección.

SANITARIA

La Comisión permanente.

En el despacho del Gobernador civil se reunió ayer tarde la Comisión permanente de Sanidad.

Fue presidida por el señor Salvador Celades, y asistieron los vocales señores García Blanes (don B.) Lafuente, Carrasco, Pérez López y Granados.

La Junta, según propia confesión de uno de los vocales, el Inspector provincial de Sanidad Sr. Carrasco, sólo se limitó a cambiar impresiones sobre los asuntos pendientes de despacho, pero sin llegar a tomar acuerdo alguno.

La política de capa caída.

En un rotativo he visto ya por dos días la siguiente advertencia:

—Por el exceso de original y por carecer completamente de interés, suspendemos hoy el extracto de las sesiones de Cortes.

La noticia esta no deja de ofrecer alguna novedad, para dedicarle unas líneas.

Antiguamente un periódico no se hubiera podido permitir eso. Las sesiones de Cortes era cosa sagrada, fundamental, intangible en la prensa. Lo que decían los señores diputados ó los señores senadores, era indispensable decirlo al público, y el público se interesaba mucho en ello. Eran a lo mejor cosas buenas, promesas, minucias ó falsedades; eran promesas que no se cumplían, reclamaciones de que no se hacía caso, asuntos de mogollón, teorías, ó leyes desperatadas; pero la Prensa sacrificaba lo sacrificable

La reconstrucción de Mesina

(De un artículo de Eduard Bernart)

Es cosa decidida: Giolitti, en la Cámara italiana, se ha comprometido; el gobierno de Italia no perdonará gastos ni sacrificios para reconstruir a Mesina. Tal ha sido, además, el voto unánime, y este voto era tan vehemente que, olvidando por un momento su duelo un diputado de Sicilia, el señor Furnari, cuyo hijo ha quedado sepultado entre los escombros, creyó deber suyo tomar la palabra para agradecer al Parlamento «el noble arranque por el cual va a votar las medidas necesarias para el renacimiento de la ciudad.»

Algunos lectores habrán participado del estorper que me ha causado la noticia.

—Es posible, después de este espeluznante desastre, tras este cataclismo, donde una inmensa multitud de habitantes de la desgraciada ciudad ha sido enterrada bajo las ruinas de sus viviendas, seguidamente piense construirse en el mismo sitio una ciudad nueva! Pero cómo serán los hombres que vayan a fijar allí sus habitaciones! ¿Cómo podrán acostumbrarse a vivir en aquel cementerio, sin que sientan un continuo estremecimiento por el tenebroso recuerdo del azote que allí descargó?

—Pues, sí—me ha respondido un escultor de Viterbo, el señor Jelmoni,—pues sí. Se reconstruirá a Mesina, Reggio Catania, y todas las otras poblaciones. Y se vivirá allí como antes y se volverá a respirar el aroma de las flores, y se volverá a escuchar las armonías de la música. Sin duda, usted no conoce el carácter de los habitantes de Sicilia y sus alrededores. Si no se les fuera mucho, los que construyan las nuevas ciudades, tampoco tomarán ni las precauciones más elementales, ni cambiarán poco ni mucho el modo de construir corriente en la región. Se dice que precisa que las casas sean bajas, todas abovedadas y con arcos en semicírculo; que los muros, bien acondicionados, sean de un solo bloque, a fin de que los movimientos sísmicos los hagan vibrar al mismo tiempo, sin resquebrajarlos ni derribarlos. Si el gobierno no impone los planos, vaya usted allí, de aquí a algunos años, y no verá ni una sola casa que esté construida así. Mejor aún: está usted seguro de que si no se le impide, tratarán de reparar el mayor número posible de casas de las que han quedado resacas, y pondrán cemento y yeso en las rendijas.

Esto es lo que siempre se ha hecho.

Yo el Sr. Lacroix, el sabio profesor de Geología del Museo, a quien fui a intervenir al día siguiente del siniestro, me había dicho lo mismo.

—Esta es probablemente—añadió—una de las razones por las cuales de una a otra catástrofe las pérdidas van en grado creciente, hasta la ruina definitiva y general...

—Confieso que no lo entiendo.

—Tiene usted aquí—me dijo el Sr. Jelmoni—otro ejemplo de esa desprecocación que, crea usted, es uno de los rasgos del carácter nacional. En mi tierra, en la provincia de Viterbo, hay un lugar situado en lo alto de una prominencia, una vieja aldea llamada Civita de Bagnorea. (Bagnorea, que está en frente, construida sobre otra prominencia, es un pueblo pequeño, antiguo también, conocido por las canteras de sílex morado en explotación y donde vienen a barsearlo para ensolar las calles de Roma.)

La especie de montaña, muy empinada, sobre la cual está edificada Civita, es de tierra arenosa, cubierta solamente de una capa no muy espesa de sílex ó de pizarra. Esta capa, en ciertos sitios se disgrega lentamente y se va que de tiempo en tiempo una casa de Civita resbala con sus cimientos, entera, al fondo del valle. Algunas veces, durante el día, cuando los habitantes de la casa están en el campo ó en el trabajo... Otras veces ocurre también durante la noche, y allí dejan su vida como en un terremoto.

—Todo el mundo, en los alrededores, sabe que, una tras otra, todas las casas de Civita acabarán por resbalar así. Los vecinos de Civita no tienen allí arriba, a mano, ni agua ni madera. Su vida es un tormento sin fin. Y para recogerles si quieren, el municipio de Bagnorea há tiempo hizo construir un barrio mucho mejor situado, infinitamente más habitable... Pues bien, la gente de Civita prefiere quedarse donde está. No lograrán usted cambiar sus casas de allí arriba. Allí han nacido, y allí se quedan.

—Muy bien—repuse—ellos han nacido allí y quedarse no es muy razonable, por su parte, puesto que sus casas no se aguantan. Es comprensible que ellos se entusiasmen esa idea. ¿Han nacido allí? Es una razón; pero no ocurre lo mismo con los que irán a Sicilia a reconstruir Mesina que no han nacido allí...

—Esto no importa, ¡el paisaje de Mesina es tan hermoso! Y además, allí se puede hacer fortuna. Allí hay grandes intereses...

—Cualesquiera que sean la belleza del lugar y la grandeza de los intereses, no hacen menos raro que poblaciones enteras, después de los avisos tan graves y tan frecuentes, se aventuren en los tales sitios. Así es la historia, en resumen. Buffon, en su *Teoría de la Tierra*, me dijo que en las Pallas y en Calabria son más frecuentes los terremotos que en ninguna otra parte de Europa! Y pudo añadir a las Pallas y a Calabria, la Sicilia, donde la historia, en todo tiempo fué semejante. Si bien en mayor escala a la historia de Civita...

Inexplicable obstinación: la historia, que nos lleva a registrar catástrofes, siempre repite los mismos nombres.

Sin remontarnos a fechas muy remotas; tenemos:

En 1537, erupción del Etna «temblores

Desde Almería al Brasil y la Argentina.

El magnífico trasatlántico

FRANCESCA

de la Compañía Austro-Americana, de Trieste, saldrá de Almería el 2 de Febrero de 1909, a las once de la mañana, para Río Janeiro, Santos (Brasil), Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Nota importante: El despacho de billetes quedará cerrado el día 1.º a las siete de la noche.

Consignatario: M. Berjon, Bulevar del Príncipe, 53.

Desde Granada.

Continúa muy visitado y obsequiadísimo en la hermosa Ciudad de los cármenes, el insigne Prelado de Zaragoza, señor Soldevilla y Romero.

Este ha quedado lleno de admiración al contemplar los monumentos artísticos que encierra Granada.

También regresó muy complacido de la visita que hizo a la fábrica de pólvora del Fargue en compañía del Arzobispo Sr. Meseguer, de Presidente de la Audiencia Sr. Gullón del Río, del Fiscal señor Cagigas y del coronel y teniente coronel del Fargue señores Aranz y Fuste.

La estancia de sus Excelencias en la fábrica fué amenizada por la notable banda de obreros polvoristas, y el coronel de Artillería Sr. Aranz obsequió a los ilustres visitantes con un te.

AMBROSIO.

MONTE DE PIEDAD

SUBASTA

Los días 26 y 27 de este mes, a la una de la tarde, se venderán en pública subasta las ropas empeñadas en el mes de Marzo de 1908, y el día 27 a las dos de la tarde, las alhajas empeñadas en el mes de Septiembre de 1907, cuyas ropas y alhajas no han sido desempeñadas ni renovadas.

La exposición de lotes tendrá lugar mañana.

La destitución de un funcionario.

El Inspector provincial de Sanidad ha dirigido un oficio al subdelegado de Medicina del distrito de Almería, separándolo del cargo, fundándose en faltas que dice aquél haber cometido en el servicio.

En su virtud, el Sr. Paniagua presentó ayer mismo un oficio al Gobernador, recurriendo ante dicha autoridad de la resolución del Inspector provincial de Sanidad, por la que se le separa del cargo, fundándolo en que no se le ha instruido el oportuno expediente para poder destituir a un funcionario; en que se basa tal resolución en un acuerdo de la Comisión provincial que no podía surtir efectos ningunos por no estar aprobada el acta; en que es requisito indispensable para la separación de los funcionarios sanitarios, que se hayan cometido tres faltas graves; y en esta primera que se le atribuye; y, por último, en la falta de atribuciones del Inspector, que sólo está autorizado para imponer correcciones disciplinarias, pero no para decretar de plano la separación.

SUCESOS

Herido de un tiro

En una casa de la calle de Teñares ocurrió anoche una desgracia.

El joven Sebastián Ronda Marin, examinando una pistola se le escapó un tiro, yendo el proyectil a herirle en la mano izquierda.

En la casa de socorro recibió asistencia facultativa, volviendo después a su domicilio.

Contusión

Al salir ayer noche de una casa Marcos Martín Garzón, se dió un golpe en la puerta de entrada, sufriendo una pequeña herida en la frente, siendo curado en la casa de socorro.

Herido en riña

José Carranza Romero recibió ayer curación en la casa de socorro de una pequeña herida contusa que le infligió en riña otro sujeto.

Caidas

De heridas contusas de escasa importancia, ocasionadas por caídas, fueron curados ayer en la casa de socorro municipal Luis Rubio Martínez, Joaquín Capé Oliver y María Plaza Martínez.

Ayuntamiento.

NOTA DEL DÍA

He aquí el orden del día fijado para la sesión que ha de celebrarse mañana el Ayuntamiento.

Cuenta de don José Gálvez Joya, ascendente a 187 pesetas, por la plaza...

El Corresponsal.

Los dependientes

La sociedad de dependientes de comercio de coloniales de Almería, en su última junta general renovó la directiva en la forma siguiente.

Presidente, don Francisco López Jiménez; Vicepresidente, don Rafael Guirado Quesada; Tesorero, don Francisco Rodríguez Rubio; Secretario, don Joaquín Saavedra Martínez; Vocales, don Antonio Sánchez Andujar, don José Ortega Sánchez, don José Puertas Puertas y don Enrique Alonso Canó.

Reclamados

Por estar reclamados por el juez de Instrucción del partido de Górgal, la Guardia civil ha detenido a los vecinos de dicha villa Luis López Asensio, Juan Soría Carmona, Sebastián Payán Lorenzo Ángel Urrutia Blanes y Juan Rodolfo Barón.

De reemplazo

El primer teniente de Carabineros de Almería D. Severo Baranda, queda de reemplazo por enfermo.

D. E. P.

En el inmediato pueblo de Gádor ha fallecido la virtuosa y respetable señora doña Carolina Iribarren, viuda de Sánchez, madre del celoso secretario de aquel ayuntamiento D. Francisco Sánchez de Iribarren.

Enviamos a éste y demás familia nuestro más sentido pésame.

Político

Ayer regresó de Madrid el diputado a Cortes y jefe del partido conservador en esta provincia don Antonio Acosta Oliver.

Balanza

Ha sido remitida a este Gobierno civil por la sociedad «Juventud socialista obrera», el balance general de cuentas correspondiente al pasado año de 1908.

Relación

Igual requisito han llenado, la sociedad «Centro Agrícola», de Zurgena, y «Círculo de la Amistad», de María, de esta provincia, incluyendo una relación de los individuos que han sido elegidos para constituir las Juntas directivas.

Multas gubernativas

El Gobernador civil impuso ayer las siguientes multas.

A Juan Montesinos Ruiz una de 15 pesetas por cometer actos inmorales en la vía pública, y a José Miralles, otra de 15 por habersele ocupado armas prohibidas.

Padrón

El Administrador de Hacienda ha publicado un edicto anunciando que terminado el padrón sobre edificios y solares del término de Almería correspondiente al año actual, con las variaciones acor-

Los dependientes

La sociedad de dependientes de comercio de coloniales de Almería, en su última junta general renovó la directiva en la forma siguiente.

Presidente, don Francisco López Jiménez; Vicepresidente, don Rafael Guirado Quesada; Tesorero, don Francisco Rodríguez Rubio; Secretario, don Joaquín Saavedra Martínez; Vocales, don Antonio Sánchez Andujar, don José Ortega Sánchez, don José Puertas Puertas y don Enrique Alonso Canó.

Reclamados

Por estar reclamados por el juez de Instrucción del partido de Górgal, la Guardia civil ha detenido a los vecinos de dicha villa Luis López Asensio, Juan Soría Carmona, Sebastián Payán Lorenzo Ángel Urrutia Blanes y Juan Rodolfo Barón.

De reemplazo

El primer teniente de Carabineros de Almería D. Severo Baranda, queda de reemplazo por enfermo.

D. E. P.

En el inmediato pueblo de Gádor ha fallecido la virtuosa y respetable señora doña Carolina Iribarren, viuda de Sánchez, madre del celoso secretario de aquel ayuntamiento D. Francisco Sánchez de Iribarren.

Enviamos a éste y demás familia nuestro más sentido pésame.

Político

Ayer regresó de Madrid el diputado a Cortes y jefe del partido conservador en esta provincia don Antonio Acosta Oliver.

Balanza

Ha sido remitida a este Gobierno civil por la sociedad «Juventud socialista obrera», el balance general de cuentas correspondiente al pasado año de 1908.

Relación

Igual requisito han llenado, la sociedad «Centro Agrícola», de Zurgena, y «Círculo de la Amistad», de María, de esta provincia, incluyendo una relación de los individuos que han sido elegidos para constituir las Juntas directivas.

Multas gubernativas

El Gobernador civil impuso ayer las siguientes multas.

A Juan Montesinos Ruiz una de 15 pesetas por cometer actos inmorales en la vía pública, y a José Miralles, otra de 15 por habersele ocupado armas prohibidas.

Padrón

El Administrador de Hacienda ha publicado un edicto anunciando que terminado el padrón sobre edificios y solares del término de Almería correspondiente al año actual, con las variaciones acor-

PLEBISCITO TAURINO

Votación del día 23 de Enero de 1909

Table with 4 columns: Matadores, Anterior, Hoy, Segunda corrida. Lists names and vote counts for various bullfighters.

Table with 4 columns: Ganaderías, Anterior, Hoy, Segunda corrida. Lists names and vote counts for various ranches.

Form for voting in the first corrida, including fields for Matadores, Ganadería, and Firma del votante.

Form for voting in the second corrida, including fields for Matadores, Ganadería, and Firma del votante.

Text block containing information about the Association of Our Lady of the Perpetual Succour and other religious or community matters.

Advertisement for Dr. M. Villar Muñoz, a medical professional with a degree from the Faculty of Medicine in Paris.

Advertisement for 'Ojo, agricultores' (Look, farmers), offering agricultural products and services.

Advertisement for M. Salinas, a medical professional specializing in prison medicine.

Advertisement for a 'Batallón infantil' (Infantry Battalion) for children, including details about enrollment and fees.

Advertisement for 'LA MUNDIAL' insurance company, highlighting its capital and various insurance services.

Información telegráfica

POLITICA

Political news section including articles on 'Derechos arancelarios', 'La reina Elena', and 'Labor moretista'.

El duque de Solferino

Article about the Duke of Solferino, discussing his political stance and recent activities.

El general Linares

Article about General Linares, mentioning his military background and current role.

El general Linares

Another article about General Linares, focusing on his views and political actions.

EXTRANJERO

International news section with articles on 'Repúblicas portuguesas', 'Atentado brutal', and 'El "Cataluña"'.

News item titled 'Buque abordado' (Ship boarded) reporting on an incident in London.

Otras noticias

Other news items including 'El santo del rey' and 'La noticia del día'.

La noticia del día

Detailed news item about the king's saint and the day's events.

Muertas de hambre

Article about deaths from hunger, discussing social conditions and relief efforts.

La fundación Linares

Article about the Linares Foundation, detailing its purpose and the people it serves.

Población invadida

Article about population issues, specifically mentioning Ceuta and its challenges.

Atentado brutal

Article about a brutal attack, providing details of the incident and the victims.

Provinciano tímido

Article about a timid provincial, discussing local politics and social norms.



Vapores correos españoles

de ALMERÍA á la ARGENTINA

El magnífico vapor de 10.000 toneladas,

"BARCELONA"

de la Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz, saldrá de Almería el día 14 de Febrero, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase, para Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Aviso importante.—Este buque admite también pasaje para la Habana y demás puertos de las Antillas, que trasbordarán en Cádiz á otro vapor de misma Compañía.

Consignatario en Almería, LUIS GAY, Puerta de Purchena, 4

Solemnidad académica
En la Academia de la Historia se celebrará el próximo día 31 una solemnisima sesión, para conmemorar el primer centenario de la independencia española.

El acto será presidido por S. M. el rey, y tomarán parte reputadísimos oradores.

Recepciones oficiales
En todas las capitales generales se han celebrado recepciones—que han estado muy concurridas—con motivo del santo del rey.

Gentiles hombres
Hoy ha firmado D. Alfonso XIII varios nombramientos de gentiles hombres de entrada y con ejercicio de casa y boca.

Fiesta brillante
Como siempre que se celebra una fiesta palatina, la aglomeración de gente ha sido extraordinaria en la plaza de Oriente, para presenciar la llegada de las damas y personajes que han asistido á la recepción.

El acto—que se ha verificado en el gran salón del Trono—ha durado una hora.

El rey vestía el uniforme de capitán general, con el Toisón de oro y el gran collar de Carlos III.

La reina doña Victoria lucía un soberbio vestido blanco, bordado en plata, llevando prendido el antiguo manto de Corte, bordado en oro, y se adornaba con valiosísimos brillantes y un magnífico collar de perlas.

La infanta doña María Teresa vestía de color de rosa; la infanta doña Isabel, gris, y de blanco la princesa doña Luisa de Orleans.

Al besamano asistieron todos los ministros, excepto el Sr. Mañra, que sigue acatarrado.

El Observatorio del Ebro

Despachos de Tortosa dicen que el afamado Observatorio del Ebro ha observado que á las dos y cuarenta y cinco minutos de la tarde de hoy ha ocurrido un intenso temblor de tierra más allá del estrecho de Mesina.

Afirma el acreditado centro científico que continúa el período de agitación sísmica.

El rey á Gádiz
Dicen de Cádiz que allí se sabe de buen origen que el rey visitará aquella capital cuando vaya á Sevilla.

Situación grave
Las últimas noticias de La Coruña dicen que la situación se agrava por momentos, al extremo de que se teme estalle la huelga general de trabajadores.

Los obreros del ramo de construcción han acordado iniciar el paro el día primero de Febrero.

Las autoridades hacen grandes esfuerzos para ver de conjurar el conflicto.

Mujer fecunda
En Jerez, una mujer de treinta y cinco años de edad, llamada María Pérez, ha dado á luz felizmente tres niños.

No escarmentan
Madrid, 23.
No obstante la estrecha vigilancia que ejercen las autoridades de Gi-

ción, y á pesar de las continuas detenciones, continúan los hortelanos ejerciendo coacción en los que introducen huevos y leche para el abasto de la población.

Subasta de obras
En Santander se ha solemnizado el santo del rey con la apertura de pliegos presentados al concurso para la construcción del palacio de la Magdalena.

Las obras han sido adjudicadas al contratista de la localidad don Daniel Sierra el que ha hecho una rebaja del 5 por 100 al pliego de condiciones.

El edificio quedará terminado antes de quince meses.

Los estudiantes
Los estudiantes de Barcelona han recorrido hoy las calles postulando para los damnificados de Italia.

La colecta ha sido abundante.

Las regatas de hoy
En Alicante se han celebrado las regatas organizadas por el Club Náutico.

Por la mañana tuvo lugar la regata á vela, en la que se disputaba el premio del señor Canalejas, siendo ganada por un balandro de la matrícula de Ciza.

En las de remo salió vencedor un balandro de Cartagena.

Ultima hora.

Río desbordado
Madrid, 24.
Radiogramas de Melilla dicen que el río Oro se ha desbordado, produciendo tremendos destrozos.

Se esperan noticias oficiales.

El Roghil
Dicen de Tánger que parece confirmarse que el Roghil se encuentra camino de Fez.

Puerto destruido. Barrio inundado
Despachos oficiales del Gobernador militar de Melilla, dicen que ha recibido noticias del desbordamiento del río Oro, cuyas aguas han arrasado un puente de nueva construcción.

Se han hundido varias casas y han sido inundados los ranchos de los mineros, los cuales han perdido sus ajuares.

También ha sido inundado el barrio de la Reina Victoria, recientemente inaugurado.

El general Marinas añade que desconoce si han ocurrido desgracias, y anuncia que sale inmediatamente para el lugar del suceso, á fin de adoptar las medidas necesarias.

Nuevos detalles
En los centros oficiales se reciben nuevos radiogramas de Melilla, participando que por consecuencia del temporal se ha inundado la parte baja de la población.

En el barrio de Triana se ha hundido una casa, sin producir desgracias.

El aspecto del mar es verdaderamente imponente.

Nueva estación
Dicen de Valencia que al regresar de su viaje á Madrid el alcalde de aquella capital, ha manifestado al Ayuntamiento que la Compañía de los Ferrocarriles del Norte convocará para el próximo mes de Marzo un

Material para construcciones

E. Castro y Comp.^ª—Representantes.—Lope de Vega, 14.—Almería.

Cerrajería en general
La casa que más surtido presenta y en mejores condiciones, modelos en estilos de diferentes épocas.
Puertas metálicas
En distintas clases y precios.
Tejas onduladas, impermeables é irrompibles.
Con patente de invención, las mejores de esta industria.
Maderas
Para entibación de minas, construcción de muebles, etc.
Viguetas
Directas de fábricas importantes y condiciones inmejorables.

Para construcciones metálicas en general suministramos presupuestos gratis; precios en condiciones inmejorables; servicio inmediato.

concurso para la construcción de una nueva estación.
La noticia ha producido grata impresión.

Choque de trenes
Despachos de Washington dan cuenta de un choque de trenes ocurrido en la línea de Pensilvania.

Han perecido quince pasajeros, y el número de heridos es considerable.

Consistorio aplazado
En los centros católicos de Roma se dice que el Papa ha aplazado el Consistorio que debía celebrarse en el mes de Febrero, á consecuencia de la catástrofe de los terremotos.

La reunión tendrá lugar en el mes de Mayo.

Los católicos americanos
El Papa ha recibido en audiencia al general de la Congregación de la Sangre de Cristo, el que le hizo entrega de las cantidades recaudadas entre los católicos de América para socorro de los damnificados en los terremotos.

Noticias sensacionales
Nuevos despachos de Tortosa dicen que el Observatorio del Ebro ha enviado despachos á todos los observatorios de Europa, anunciándoles que sus aparatos han registrado un movimiento sísmico enorme, cuyo centro principal es el Asia menor.

Añádese que por la intensidad y duración del terremoto la catástrofe que necesariamente ha de haber producido, superará extraordinariamente á la ocurrida en Sicilia y Calabria.

Las anteriores noticias han producido tremenda impresión, y se aguarda con ansiedad la confirmación.

ESPINÓS
LIBRAS ESTERLINAS
Cotización en Almería.
El 22 de Enero de 1909.

PAGARON 27,87 cheque.
27,82 á 8 div.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO Banqueros.
Paseo del Príncipe, núm. 10.

Arcos catalanes
Serrin de corcho
Esteban Giménez,
Obispo Orberá, 15

Columnas fundidas
Extenso surtido en lisas y ornamentadas.

Fuistería
Representación de casas dedicadas á este artículo exclusivamente. Precios ventajosísimos.

Material higiénico
Modelos, los más modernos hasta el día

Cementos
Portland, lento, rápido, cal Theil, etc.

Herramientas
Para minas, artes y oficios, etc., inglesas y vizcainas.

DROGUERIA MODELO

Francisco Carretero Orland, 4, Puerta de Purchena, 4. (Entre el Estanco y las Máquinas Singer).

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE.
Agua de Carabaña, frasco... 0'65 ptas.
Agua Vichy Hospital, id... 1'15 >
Citrato Magnesia Bishop, id... 1'10 >
Harina Lactada Nestlé, id... 1'55 >
Leche Condensada Cham, id... 1'00 >
Jabón Rosa, España y Sierra Nevada, pastilla... 0'50 >
Brisas de las Antillas, frasco... 1'30 >
Licor del Polo Orive, id... 1'20 >

Gran surtido en Droguería, Pinturas, Especifico, Ortopedia, Perfumería, Objetos de tocador, Paraguas, etc. etc.

MORCILLA
extremaña, chorizos, longaniza y embuchado de lomo; queso de bola, plato, manchego y Grüller; bizcochos de Mallorca, se acaba de recibir un buen surtido en el establecimiento de LA INDEPENDENCIA, de Francisco Losana Navarro.—3, Ricardos, 3.

Gabinete Médico de Roentgenología
RAYOS X
Electroterapia y Ozonoterapia de LOPEZ ORTIZ

Enfermedades de la mujer partos y cirugía general.
Horas de consulta, de 3 á 5.
Paseo del Príncipe núm. 7.

LA UNIVERSAL
16 y 18, Marín, 16 y 18
Desayuno especial; bollos de almendras.
Pan dormido alicantino todos los sábados.
Pan caliente todas las tardes de cinco á seis.
Dos por ciento de economía exigiendo el tikit.

DIABETES
El vino uranado «Salvador», hace disminuir un gramo por día, el azúcar diabético.
Depósito en Almería; Farmacia de Cristóbal Romero Rivas.
Plaza de Santo Domingo.—Almería.

DR. M. MARIN
Especialista en enfermedades de los ojos.
Consulta de ocho á una mañana y de cinco á siete tarde.
Gratuita; martes, jueves y sábados, de cuatro á cinco tarde.
Paseo del Príncipe, 1, y Puerta de Purchena

Café-Restaurant Imperial

Cubiertos desde 1'50 en adelante
Plato del día.

Paella á la Valenciana (especial), de 6 1/2 á 7 1/2
Servicio á la carta.—Salida de teatros.

Vinos y licores de las mejores marcas.
Café Moka-Sangüis

Salvador Romero y Hermano

BANQUEROS
Paseo del Príncipe, 10.—ALMERIA

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, francos, pesetas, marcos y toda clase de papel extranjero. Compra de toda clase de billetes y moneda de oro españolas y extranjeras.

Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS.

COMPRA Y VENTA
de toda clase de papel del Estado y Valores públicos.

Aviso al público

Tened presente todos los que tengais necesidad de comprar calzado que lo encontrareis hecho á conciencia en los establecimientos de Tomás Terriza Morales, situados en la plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3 y en la calle de Castelar, núm. 3, al lado de la jamería del Lucero; id y vereis botas de búfalo legítimo enfrenadas, de becerro americano enfrenadas con dos suelas y dos cosidos. Gran surtido en botas de caballero forma yanqui, en varios colores y negras.

Para señoras, niñas y niños gran surtido en todas clases y Para los obreros Botas enfrenadas con dos suelas y dos cosidos, con gomas tapadas y sin ellas; hay en varios modelos.

Se hace toda clase de calzado á la medida y gusto del marchante.
Tomás Terriza Morales, calle de Marín, núm. 12.

CREMA DE SYDENHAM
Análisis sin rival para uso exterior; á base de alcohol, salicilato de metilo, eucalipto, mentol, etc. (REGISTRADO)

La Crema de Sydenham, nuevo y poderoso remedio para combatir toda clase de dolores reumáticos ó neurálgicos, contusiones, torceduras, etc., etc., reúne, frente á todas las demás preparaciones similares, las importantísimas ventajas siguientes:

1.ª No contiene ningún excitante, graso (vaselina, lanolina, maneca), y por tanto, no mancha ni es molesto su empleo. 2.ª Se absorbe completamente por los poros. 3.ª Su fórmula es la más racional y perfecta que se conoce, como se demuestra sólo con tener en cuenta sus principales componentes.

Depósito en Almería: Farmacia de D. Juan Vivas Pérez.
Al por mayor: Farmacia de Joaquín Gallego, Alfonso XII, II, SEVILLA.

LA PREVISIÓN ANDALUZA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS
Capital 1.000.000 de pesetas. Capital desembolsado 225.000

Legalmente constituida por escritura pública ante el notario del Ilustre Colegio de Sevilla, Don Félix Sánchez Blanco y Sánchez inscrita en el Registro Oficial de Comercio de Madrid.

Domicilio social, Gravina 90, Sevilla.
Esta Sociedad tiene constituido el depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1908, para garantía de sus asegurados.

QUINTA DE 1909: Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo.

Por 800 pesetas, á fin más gastos ni desembolsos. Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio militar durante los doce años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas importe de la misma.

Operaciones en 2, 3 y 4 plazos.
Para toda clase de datos y detalles, diríjase al Director gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina, 90, Sevilla, apartado de correos número 61, ó al delegado regional para la provincia de Almería y en la de Granada por San Luis número 4, Almería.

Folleón de "La Independencia" (16)

JUEGOS FLORALES

NOVELA
POR

Juan F. Muñoz Pabón

TOMO II

topeyas, cual si la estructura de sus sílabas fuera eslabo, raje de besos y de voluptuosos desparos primaverales, para este himno sintético, viril, como los apóstrofes de Job y los ¡Vál apocalípticos del pásmico Vido, para este pedazo palpitante de la poesía azul del mañana, donde no habrá ni que huelgue, porque lo que huelga es estrofa, sino donde cada palabra tendrá el fecundante atestado de por qué es así, y donde el carmen, sacudiendo la humillante cadena medieval del número, que engrilla, se resolverá en una sílaba, si una sílaba há menester el concepto, ó en

docenas de voces, si docenas de voces hubiera menester la idea para el evolucionamiento de su expresión; para este bajo-relieve, escultural como los del Partenón de Atenas, donde se entrecruzan los seres, y viven y palpitan, como la idea de Fidas en el mármol de Páros, hasta meditar el sauce suicidas, parpadear la luciérnaga y gemir esquiveces de la campaña, la brisa acrípiciante de sus pétalos... para esta pindárica cascada de bellezas escritas, y rosas y energicamente relevadas unas, como músculos de atleta, y suaves, como ciépolinas y estumadas otras como morbideces de virgen neustrénica que coheita suspiros por añoranzas de nostalgias pasionales voluptades azules; para este orientar del sídus deslumbrador del arte de la palabra, que rebaba los prestigios de su soberanía celeste, rompiendo las humillantes tablas del bárbaro decálogo de la rutina que enerva y prostituye; para estas, en fin, primaverales de un modo nuevo, revalorador y genésico, ni premio que injusticia, no accésit que emérite, ni siguiente mención honorífica que atemé vena-lidades; sino despectivo silencio de des-defeas olímpicas, tanto más irritadoras, cuanto más recales, por parcialidades de ayerismo, eran los aristarcos llamados á enjuiciar, desnudos de prevenciones de esenelas y odios de raza.

tarde ó más temprano los heraldos anunciadores del triunfo del modo nuevo, como de las bizantinas basilicas, arrasadas por los bárbaros, resurgieron las góticas catedrales, enjorjadas de vidrieras políromas y enfloradas de gárgolas y chapiteles, como himnos de piedra y salmódias de estalactitas, que, ora escalan el cielo como los desfrayados titanes que pretendieron en sus insanas escalar el Olimpo, ora abren sus puertas, adornadas de clavos enmohecidos, y voladas de apostolados soñolientos, á cantos, desprovistos de odios cairianos, penetran en su penumbroso recinto, á cremar su corazón creyente en las brasas del carbúlo que columpia entre azules espirales de humo subriagador, hierático y latreítico...

dendista. Semilla diz que había sido la sangre de los mártires cristianos, y semilla había de ser de las titilantes florideces del crástino modernismo, que horizontalmente, el brutal vejamen del silencio desden de los hodiernos tiranos, catasta de los vibrantes viriles mártires de la idea azul, que para resurgir sucumben y para triunfar asperjan con la sangre de sus almas transverberadas la siciente arena del Coloseo, donde apuran la copa, erizada de tribulos, del dolor suplicante.

que paralizó por un instante su corazón y le nubló los ojos. Después, como una corriente de ventura, que se derramó por todo su organismo y que se escapó por la garganta en forma de espiración, entre suspiro y risa. Después, una autogestión, para enfocar en un solo punto todas aquellas halagadoras impresiones, y... ya, una alegría franca, profunda... casi pecaminosa, de puro intensa.

males de la visión de Ezzequiel, pero de ojos que la miraban, y de manos, y manos, y más manos, que frenéticamente la aplaudían...
Y nada de decirse á ella, ni á nadie! ¿Para qué? ¿Para quitar á la cosa el interés dramático y desvirtuar la impresión sensorial en ella y en el público?... No, allí mismo: en el teatro; á fin de no suministrarle el gusto ni causarle el placer, como por homeopatía: sino todo á la vez, alopáticamente: así como una catarata de ventura, de felicidad y de gloria, que la envolvería, que la sumergiera, ¡que la ahogara!...
Y con estos propósitos, formulados en el momento mismo de recibir la noticia del premio á su lema, y podían venturios y troyanos, capulietos y monteses preguntando al testarudo de los demonios el nombre de la Reina.—Será la que debe ser:—contestaba en casinos y reuniones, paradas en las calles y visitas á domicilio. Y el que quisiera saber más, que fuera á Salamanca.
Esto, que tan significativa era en labios del Juez, no aquietaba, con todo, la curiosidad picante y escudadora de Quisita: ella necesitaba saberlo, no como en adivinanza y porofitico: sino clara y rotunda, monda y lironamente, así para decidirse á encargar los mayestáticos atavijos de su real Persona, como los de su servidumbre y caballerizas, palacio y corte...

De la provincia.

RIJAR

El Ayuntamiento, en sesión que ha cerrado, se ha hecho eco del sentimiento general, y después de tributar á la memoria del querido paisano don Miguel...

Ricardo HERNÁNDEZ JIMÉNEZ

ADRA

Paisanos y carabineros

Estando reunidos el carabainero José Aranzáez y los paisanos Juan y Francisco Vargas (a) Zangarrillas, se dieron bofetadas produciéndose el alboroto insiguiente.

que, tirado en tierra, fué maltratado. El Rogelio Parra, pidiendo socorro salió velozmente para el cuartel, saliendo todos los carabineros armados, apuntando con los fusiles á los hermanos Vargas.

LUBRIN

Regocijado aún, bajo la impresión producida en mi ánimo por la festividad del día de ayer, tomo la pluma para informar á usted á grandes rasgos acerca de los festejos celebrados en honor de San Sebastián, patrón de este pueblo.

Por la noche del mismo día 19 se sacó en procesión al citado Santo, con asistencia de las autoridades locales y escoltado por dicho Batallón infantil, terminada la cual se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales por un pirotécnico de esa capital.

En las noches de anteaer y ayer también se han celebrado dos funciones teatrales, poninédos en escena las bonitas obras: «El teniente cura», «Basta de suegros», «Los tocayos», «González y González» y «Los pantalones», que fueron bellamente interpretadas, alcanzando por ello numerosos aplausos...

Termino, pues, tributando un aplauso á don Guillermo Rodríguez Segura, don Ginés García García y don Enrique Urrea Urrea, que tan bien han sabido cumplir con el encargo que tenían de organizar la fiesta.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Concurso único. En virtud de concurso único de Septiembre de 1908, el Rectorado ha expedido los siguientes nombramientos de maestros en propiedad de la provincia de Almería:

doña Consuelo Ibarra Pérez; de la mixta de Sierra Athamilla, (Pechina), con 500, doña Mannela Pardillo Gómez; de la incompleta de Benitarrife (Tabal), con 500, doña Dolores Sampedro López; de la mixta de Cántaro, (Serón), con 500, doña Victoria Raso Peromartín; de la mixta de Campillo (Purchena), con 500, doña Dolores Amat Ruiz.

GACETA DE MADRID

La llegada ayer contiene las siguientes disposiciones: Presidencia del Consejo de ministros.—Reales decretos declarando mal formadas competencias entabladas entre gobernadores civiles y jueces de instrucción.

ANUNCIOS PREFERENTES

SOMBRERERÍA NUEVA. Luis Suñer. Exclusivo en la universalmente acreditada marca CRISTY y C.ª, de Londres. Puerta de Purchena, 1.

Rosales y Ulibarri. Exclusivos en los renombrados sombreros Bosalino Guiseppe y Fratello. DE ALESSANDRIA (Italia). Tiendas, 4.—Almería.

José Plaza Millán. Vende los renombrados sombreros Borsalinos de Alejandria Italia. A 15 y 16 PESETAS. Tiendas, 8.

José López Martínez. Delegado Regional de «La Previsión Andaluza». Paseo de San Luis, 4. Almería.

Marquel Rodríguez Alfonso. Estererfa. Extenso y variado surtido para la presente temporada de invierno. Real, 20.

Francisco Iozana Navarro. Ultramarinos. Alcazar, 3.

La Unión y El Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Almería, SALVADOR ROMERO Y HERMANO. Paseo del Príncipe, núm. 10.

POMADA ANTIHERPETICA (SEGÚN FÓRMULA) de BOYKPHON PREPARADA POR Vivas Pérez FARMACÉUTICO. De inmediatos resultados en toda clase de afecciones de la piel por antiguas y rebeldes que sean, en especial contra las manifestaciones del herpes y escrofulismo en niños y adultos. De venta: En casa de su autor.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALAS ENTRE BARCELONA y ALMERIA POR EL VAPOR VELARDE. Salidas de Barcelona: todos los miércoles. Salidas de Almería: todos los sábados.

DIGESTERINA. Cuando la digestión es imperfecta se envenena al sistema. La DIGESTERINA impide esto, librándole á uno de esos malestares, pesadeces ó dolores agudos propios de una digestión imperfecta.

JOSÉ SALAZAR MENÉNDEZ. Reyes Católicos, 5.—ALMERÍA. Vendedor en comisión de frutas verdes y secas en el extranjero. Vendedor en Comisión de salazones del Norte en el país.

Solución Benedicto Cresotal. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estomas crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.—Frasco, 2,50 pesetas.

Salicilatos de Bismuto y Cerio de J. Vivas Pérez. Farmacia Nueva de Santo Domingo.—Almería. En esta Administración se reciben esquelas de defunción y de aniversario hasta las 5 de la mañana.

MIXIR DE PROTOCLORURO DE HIERRO CON HIPOFOSFITOS VIVAS PÉREZ. Horas de entrada y salida de los trenes. Entradas.—Mixto de Linares, á las 10,00 mañana. Correo de Madrid, á las 3,30 tarde.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1895. Laboratorio: Farmacia de Ortega, León, 18, Madrid.

La Constanca. Ultramarinos. Rafael J. Romero. 2, Glorieta de San Pedro, 2.

«confeccionado» y remitido. El regalo para las Damas también requería tiempo, sobre todo si se mandaba construir: y en cuanto á lo de servidumbre y caballeros, los uniformes de los criados no andaban muy allá, y el landó estaba pidiendo como el comer una mano de barniz por la parte de afuera, y quizás, y si la apuraban mucho: una remonta de tapicería y pasamanería por la parte de adentro...

el mochnelo á la Virgen de la Medalla milagrosa!... ¡Gazmoño aquel!... Pues figurárase usted que el muy terco se mantenía en sus trece, como era de esperar que se mantuviera, y llegaba la hora de los Juegos y no se había clarado. «¿Quién iba á ofrecerse allí mismo á servir de Dama, ni quién se iba á atrever á pedirselo á ninguna? ¡Santa Virgen María de la Asunción, y qué papel tan desairado para la pobre Reina!»

ó no se colara! ¿Qué si no, se había creído ese incidente? ¿Que porque tenía entonces la sartén por el mango, ella no iba á tener el derecho de resentirse? Lo que es las calabazas se las mamaba ese, como nos teníamos, y el camastón de Gastrordiales no se decidía, veríamos, había dicho el ciego: pero lo que es las primeras calabazas, ¡esas se las llevaba el Juez, así se juntara el cielo con la tierra!

interesante en aquella postura-boceto, y se sonrió, como se sonreiría Narciso al mirarse en la tersa superficie de la fuente-cilla mitológica. «¡Eh! ya no se iba á Sevilla! ¡Tontear!... Eso sería lo que querían más de cuatro: que ella se quitara de en medio y dejara el campo libre... ¡No, no, y raquetenó! ¡Con el traje engordado y la diadema mandada hacer!»

primogenitura de una vida en la Corte, esposa de un ministro... Por tanto, á permanecer á la expectativa y, hasta si á mano venía, huir de él como de un apestado... Lo principal era el nombramiento de Reina, y ese lo tenía ella en el bolsillo como el otro que decía, y con respecto á Corte y todo lo demás, ya iría viniendo todo por sus pasos contados, aunque entre entorpecimientos y tropezones.

Diálogo de actualidad. —De modo, que no se blandea? —Ya tú lo has visto. —Y para qué se tiene que blandear, después de todo? Verde y con asa... Quiteta. Pero podía declararlo de una vez, y no andar con tapajos y con misterios. Ya ves: por lo pronto, no se sabe nada de Corte de honor y esas cosas no se improvisan.